



## PERIÓDICO SEMANAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE UNIÓN FEDERAL-RADICAL

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Distritos de Figueras y Vilademuls. 1<sup>o</sup> pta. trimestre

PAGO ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:  
CENTRO DE UNIÓN FEDERAL-RADICAL  
LASAUCA, 18.

No se devuelven los originales y los que se publiquen son responsables sus autores

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

# Significación y transcendencia del discurso de Lerroux

La impresión producida por el admirable discurso de Alejandro Lerroux ha sido tan grande, que hechos resonantes acaecidos en el mismo día han quedado en segundo término para dar paso a este acontecimiento transcendental y perdurable. Acaso lo más saliente, lo más notable de los hechos a que nos referimos sea la exhibición de percalina a que se han dado determinados elementos cuya pugna ha tenido derivaciones de hechos coloristas—2 colores, 4 barras—Pero la lluvia ha terminado con la exhibición percalinesca y ya nadie se acuerda.

En cambio, cuando la prensa afecta ha podido dejar cumplido su compromiso de (censura) ha puesto su atención en el discurso de Lerroux. Era natural. En estas horas de desquiciamiento y de desorientación, en estos momentos los valores, la opinión pública ansía oír la palabra de los hombres cumbres que extraen de los hechos pretéritos y las realidades presentes la experiencia que con su visión de lo porvenir les permite marcar caminos de redención. ¿Dónde vamos?—interrogan las conciencias anhelantes. Se sabe el punto de partida de la humanidad, desde el estado salvaje de los tiempos primitivos y se conoce el camino evolutivo que ha recorrido a través de las transformaciones progresivas que determinan las grandes etapas en que se divide su historia. Pero se tiene la sensación de vivir en uno de estos períodos de tránsito, en uno de estos momentos en que la humanidad, impulsada por fuer-

zas misteriosas de poder irresistible, va a la transformación de la estructura de la sociedad mediante la modificación de los conceptos rectores que la moldearon.

Y todos los elementos sociales están desplazados por la conmoción violenta. Los más avanzados, los más extremistas se confunden si no en ideología, por motivos tácticos, con los elementos más reaccionarios. Y por contra, se ve a gentes de la derecha alardear de ideales avanzados en una confusión caótica. Si esto ocurre en los sectores radicalísimos, de tendencias perfectamente definidas, ¿qué no habrá de acontecerles a los elementos situados en pleno intermedio y mucho más a la multitud de inconscientes que se deja arrastrar tras una bandera que halague su sentir o su conveniencia?

Alejandro Lerroux, que siempre cumplió sus deberes de patriota, en estos momentos cumple con la misión que la historia le ha destinado, y pone en pie a la democracia española para que se disponga a salvar a España.

«Podemos afirmar sin arrogancia—ha dicho Lerroux—pero con firmeza y energía, con la resolución de los que de antemano han hecho abnegación de su propia vida al servicio de este ideal, que somos la única esperanza de redención para la Patria.»

El importante acto celebrado el domingo en Madrid tiene la alta significación de marcar el resurgimiento democrático y el punto de partida para la redención de la patria.

(De «El Progreso»)